

# Resumen: Next Generation Urban Governance - Revisión sistemática

da Cruz and Rode, 2024

El objetivo de este artículo es identificar, a partir de la recopilación y análisis de documentos, la literatura relevante para la participación juvenil en la gobernanza de las ciudades intermedias mediadas por la tecnología.

Para eso, partiendo de la conceptualización del término “gobernanza urbana”, el documento establece inicialmente una serie de nueve pasos de enfoque metodológico en el que se establece el protocolo de revisión bibliográfica. La siguiente parte analiza los resultados cuantitativos de la revisión bibliográfica de los 62 documentos tratados para el objetivo del proyecto a partir de tipos de publicación, año, origen, disciplinas y áreas temáticas. Una vez hecho este ejercicio, se seleccionaron las trece publicaciones clasificadas como las más relevantes para NextGenC las cuales se dividieron en:

1. Un grupo de cuatro artículos que abordan cuestiones relativas a los consejos de jóvenes, la participación de los jóvenes y el compromiso digital en la gobernanza urbana.
2. Dos artículos que analizan la adopción por parte de los gobiernos de herramientas digitales y medios sociales.
3. Tres artículos que exploran el aprendizaje cívico a través de plataformas digitales.
4. Tres artículos centrados en la participación ciudadana y la planificación urbana potenciadas por la tecnología.
5. Un artículo sobre resistencia urbana y movimientos callejeros.

Por último, se establecieron las conclusiones dentro de esta revisión bibliográfica sobre la intersección de los temas de la gobernanza urbana, la participación de los jóvenes y la tecnología digital. Las principales conclusiones destacadas dentro de este documento fueron:

- El número de publicaciones pertinentes sigue limitado y bastante reciente (aproximadamente la mitad se publicaron en los últimos cinco años).
- El proyecto NextGenC tiene un alto potencial para contribuir al conocimiento gracias a tres características incorporadas.
  - Un enfoque disciplinar en los cuales las teorías y métodos de la administración pública, las ciencias políticas, la antropología, la sociología y la psicología social son los principales fundamentos del enfoque analítico de NextGenC.
  - Un enfoque regional en el cual si bien la mayoría de investigaciones sobre gobernanza urbana, la participación de los jóvenes y la tecnología se centran en Norte América y Europa, desde el proyecto se va a investigar desde Colombia y América Latina.
  - La atención prestada a las ciudades intermedias ya que si bien, pocas publicaciones tomaron ciudades de menos de un millón de habitantes, desde NextGenC deliberadamente se van a centrar los casos de estudio en ciudades intermedias representando una innovación clave en este tipo de investigaciones.